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夢
高
原
か
っ
と
び
伊
吹
　

2022

　
　

あ
り
が
と
う
！
か
っ
と
び
フ
ァ
イ
ナ
ル
大
会　

　
1987
年
か
ら
行
わ
れ
て
き
た
夢
高
原
か
っ
と

び
伊
吹
は
、伊
吹
山
が
獣
害
や
大
雨
の
影

響
に
よ
り
、長
期
的
な
整
備
が
必
要
と
な
っ

た
た
め
、ラ
ン
ナ
ー
の
安
全
を
考
慮
し
36
年

の
歴
史
に
幕
を
下
ろ
し
ま
し
た
。

　
８
月
28
日
に
最
後
と
な
っ
た「
夢
高
原
か

っ
と
び
伊
吹
2022
〜
あ
り
が
と
う
！
か
っ
と
び

フ
ァ
イ
ナ
ル
大
会
」が
行
わ
れ
、総
勢
503
人

の
参
加
者
が
ラ
ス
ト
ラ
ン
を
楽
し
み
ま
し

た
。伊

吹
山
の
現
状

【
写
真
①
】

登
山
者
の
集
中
利
用
に
豪
雨
が
重
な
っ
て
、

大
雨
の
日
に
は
登
山
道
が
川
の
よ
う
に
な

り
、え
ぐ
れ
た
状
態
が
激
し
く
な
っ
て
い
ま

す
。

【
写
真
②
】

急
増
す
る
鹿
が
草
を
食
べ
つ
く
し
、斜
面

を
踏
み
荒
ら
し
て
、そ
こ
に
豪
雨
が
降
り
、

大
量
の
土
砂
が
流
出
し
て
い
ま
す
。

第
１
回
大
会
か
ら
携
わ
る
２
人

　
か
っ
と
び
伊
吹
へ
の
思
い
ー

夢高原かっとび伊吹の歴史
1987年～2022年

　
全
国
の
人
に
伊
吹
山
を
訪
れ
て
も
ら
い
た
い
、夏
の
お
花

畑
が
す
ご
く
綺
麗
な
の
で
、そ
こ
を
走
っ
て
も
ら
い
た
い
、そ

う
い
っ
た
み
ん
な
の
思
い
が
1987
年
開
催
の
き
っ
か
け
に
な
り

ま
し
た
。

　
第
１
回
大
会
で
は
、72
名
の
ラ
ン
ナ
ー
が
参
加
し
、山
頂

を
目
指
し
て
駆
け
上
が
り
ま
し
た
が
、レ
ー
ス
会
場
が
山
の

上
と
い
う
こ
と
も
あ
り
、多
く
の
人
手
に
頼
り
、大
変
な
大

会
と
な
り
ま
し
た
。

　

か
っ
と
び
伊
吹
が

36
回
も
続
い
た
の
は
、

多
く
の
人
が
力
を
貸

し
て
く
れ
た
か
ら
だ
と

思
っ
て
い
ま
す
。本
当

に
感
謝
し
て
い
ま
す
。

　
か
っ
と
び
伊
吹
を
成
功
さ
せ
る
た
め
に
、春
か
ら
仲
間
た

ち
と
準
備
を
始
め
、意
見
を
出
し
合
い
絆
を
深
め
て
き
ま
し

た
。当
日
は
多
く
の
地
元
の
皆
さ
ん
に
支
え
ら
れ
、本
当
の

手
作
り
大
会
を
や
っ
て
き
た
ん
だ
な
と
感
じ
ま
し
た
し
、私

も
よ
く
や
っ
て
き
た
な
と
、す
ご
く
誇
り
に
思
い
ま
す
。

　
今
後
は
ス
タ
ッ
フ
た
ち
と
の
絆
を
大
切
に
し
な
が
ら
、な

る
べ
く
同
じ
よ
う
な

形
で
再
開
で
き
る
こ

と
を
期
待
し
、地
域
の

イ
ベ
ン
ト
を
頑
張
っ
て

い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

1987
(第1回) 1993

(第7回)

2007
(第21回)

1993
(第7回)

199９
(第13回) 2007

(第21回)

2019
(第33回)

2022
(第36回)

　・１合目から山頂までの「かっとび
　登山」と、登山口から３合目まで
　の「健康登山」コースで開催

　・スタート地点が伊吹薬草の里
　文化センターに変更後初めて
　「アタック」挑戦のランナーが
　１時間を切る

　・申込者数が過去最高の
　1375人を迎える

　・伊吹小学校から山頂までの「アタック」、
　3合目までの「チャレンジ」、「エンジョイ」
　のコースに分けられる
　・申込者数1000人突破

　・日本スポーツマスターズ2007
　びわこ大会のプレ大会として
　開催される

　・獣害や大雨により荒れた登山道
　となっているため、ランナーの
　安全を考えファイナルを迎える

【写真①】

【写真②】

夢高原かっとび伊吹
成功委員会 委員長
まと　ば 　しゅうじ

的場 收治さん

夢高原かっとび伊吹
成功委員会 競技部長
たか ぎ　　きよふみ

髙木 清文さん



　伊吹山は家からよく見える山で、
伊吹へは30分かけて練習をしに
来ていました。今年は登山道が荒
れているので山頂まで行くのは厳

しいかなとは感じていました。
 ラストの大会というのは残念
ですが、無事完走できて嬉し
かったです。

15回参加したランナー
　入賞できず悔しい思いで帰ったり、
くたくたになりながら山頂で着替え
て、ドライブウェイをみんなで喋りな
がら帰ったり、様々な思い出がありま
す。その時に友達になった人と
は今でも交流があり、かっとび
伊吹は思い出深い大会です。

5回参加したランナー
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参加者へインタビュー！参加者へインタビュー！参加者へインタビュー！

思い出写真思い出写真

2022 年 集合写真 2009年 ゴールの様子

2005年 スタートの様子

1996年 ゴール直前の様子

1997年 エンジョイの部　
(3合目までの散策コース )

市政言 ありがとう!かっとび、ありがとう!伊吹山

　　米原市長　　平尾　道雄

　伊吹山の魅力発信を目的に始まった｢かっとび伊吹｣は、これまで36回にわたって開催(うち5回は荒天とコロナ対策
のため中止)され、大自然を体感できる夏の恒例イベントとして愛されてきました。
　これほど長きにわたり開催できましたのは、全国各地から参加いただいた３万人を超えるランナーをはじめ、１万人
もの熱意あるボランティアスタッフや地域住民の皆さまなどの御理解と御支援のおかげであり、厚くお礼申し上げます。
　残念ではありますが、近年の獣害や大雨などにより山肌の荒廃が進み深刻化しているため、今大会をもって終幕を
迎えることとなりました。
　ボランティアスタッフや地域の方々などの声援を受けながら、標高1377ｍの伊吹山の山頂を目指す当大会は、参加
されたランナーの記憶に残るスポーツイベントとなったことと思います。
　コロナ禍の中で大会を成功裏に終え、有終の美を飾ることができましたことに対し、改めて感謝申し上げます。
　ありがとう！かっとび、ありがとう！伊吹山、ありがとう！皆さま！！
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